

芦屋町教育委員会会議録

令和4年第4回定例会

日 時 令和4年4月5日(火) 9時00分 ~ 9時45分

場 所 芦屋町役場3階 課長会議室

「出席委員」	委 員	長 戸 隆 弘
	委 員	井 上 弘 行
	委 員	吉 崎 強 志
	委 員	森 山 真 奈 美
	教 育 長	三 柵 賢 二

「委員以外の出席者」	学校教育課長	木 本 拓 也
	生涯学習課長	本 石 美 香
	指 導 主 事	大 貫 昌 平
	指 導 主 事	渡 邊 佐 智 子

「書 記」	学校教育係長	山 本 貴 之
-------	--------	---------

「議事日程」

第1 会期の日程について

第2 会議録署名委員の指名について

第3 教育長提出議案

第4 協議事項

第5 報告・連絡

○令和4年度芦屋町 ICT 教育推進計画(案)について

○令和3年度チャレンジテスト(小4)の結果について

○令和4年度芦屋中学校国際理解教育推進事業について

○4月、5月の行事について

第6 その他

○教育長

「開会宣告」

ただいまから令和4年第4回芦屋町教育委員会定例会を開会します。

— 開会宣告 9時00分 —

「会議録署名委員」

○教育長 本日の署名委員は、井上委員・吉崎委員にお願いします。

第3 教育長提出議案

○教育長 教育長提出議案はありません。

第4 協議事項

○教育長 協議事項はありません。

第5 報告・連絡

●令和4年度芦屋町 ICT 教育推進計画（案）について

○教育長 令和4年度芦屋町 ICT 教育推進計画（案）について

○指導主事 （令和4年度芦屋町 ICT 教育推進計画（案）について説明 ※資料のとおり）

○教育委員 総合的な学習の時間において、グラフや表を用いたプレゼン資料の作成については、教員も苦手ということですか？自分でグラフを作成したり、エクセルを使いこなしたりする能力が不足しているという認識ですか？

○指導主事 児童については、例えば児童会資料を作成するときなどに、過去のデータをエクセルで棒グラフを作ることができるようになる程度の力をつけたいと考えます。一方、教員については、成績処理などは既に行っていると思いますが、実態は今後聞き取りながら対応していきます。

文科省の調査では、表やグラフを活用することができないと答えた教員が多いとの結果が出ています。

○教育委員 児童生徒のプレゼン能力の不足については、ICTを使って説明する能力を指すのか、それとも ICT を使わずに説明をする能力のどちらですか？

○指導主事 どちらもです。ICT を使ったのプレゼン資料作りや、実際に前に立って説明することのどちらの能力も高くないと感じます。キーボード入力や計算などの能力は高いですが、図や表を見ながら説明する能力は、残念ながら低いと考えます。

○教育委員 授業中にそういう機会が少ないということですか。

- 指導主事 コロナの影響も大いにあると思いますが、協働学びの際にグループ内で対応する機会は限られています。今後学校側にも働きかけていきたいと思います。
- 教育委員 意見になりますが、ディスカッションや発表する能力は、元々芦屋の子たちの弱い部分ではないかと感じています。国語の話す力などの強化は急務かなと思います。
- 教育長 児童生徒のプレゼン能力が低いことの根拠はなんですか？
- 指導主事 授業を見ての主観です。客観的に判断するアンケート等はありません。
- 教育長 例えば他町の子と比較したなどの客観的な材料がないと一概には言いにくいのではないかと思います。また、ICT活用については、教員の能力の底上げが必要だと思います。

●令和3年度チャレンジテスト（小4）の結果について

※本件については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項にもとづき公開しないものとする。（学力に関する詳細な事項のため）

●令和4年度芦屋中学校国際理解教育推進事業について

- 教育長 令和4年度芦屋中学校国際理解教育推進事業について
- 学校教育課長 今年度はオーストラリアホームステイに代わり国内での英語研修実施に向けて準備を進めています。現在はプロポーザル方式による委託業者の選定を予定しています。実施日、研修場所の想定は、8月上旬に4泊5日で、生徒10名および引率教員2名で提案を受ける予定です。5月下旬には業者決定予定です。
- 教育委員 国内で英語体験が可能な施設があるのですか？
- 学校教育課長 関東、関西地区に研修可能な施設があることを把握しています。

●4月、5月の行事について

- 教育長 4月、5月の行事について
 - 学校教育課長 （4月、5月の行事について説明 ※資料のとおり）
 - 生涯学習課長 （4月、5月の行事について説明 ※資料のとおり）
- 「補足」5月にはギャラリーあしやの貸館にて、初めて使用される団体「認知症家族の会あしや」による作品展があります。
- また特記事項にあるように、学び合いルームについては連携先の大

学から、現状での学生の派遣は難しいとの話があり、会場の3公民館も児童・生徒を集めての感染対策も十分に実施できないとの話もあるので、今年度の開催は中止といたします。

○教育委員

認知症家族の会の展示については、私も関わっています。町内外11施設ほどの高齢者施設利用者による展示です。ぜひご参加ください。

○教育長

4月19日実施の全国学力・学習状況調査では、今回理科が追加されています。また、中学校ふれあい学級は少年自然の家「玄海の家」が使用できないため、昨年度同様の校内ふれあい学級を予定しています。コロナ感染もまだまだ収束していないため、浜運動会や中学校体育祭も昨年に準じた開催になると想定しています。

第6 その他 — 特になし —

「閉会宣告」

5月の定例会は5月6日（金）13時30分から開催します。

6月の定例会は6月2日（木）9時00分から開催します。

— 閉会宣告 9時45分 —